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Legambiente: “Istituiamo il Parco
delle Egadi e del Litorale trapanese”

Quattordici anni fa, l'articolo 26 della Legge 222/2007
approvata dal Parlamento prevedeva l'istituzione di
quattro nuovi parchi naturalistici in Sicilia: quello

delle Egadi e del litorale trapanese, quello degli Iblei e
quello delle Eolie. Faceva parte del gruppo anche quello di
Pantelleria, che è stato effettivamente istituito nel 2016, di-
ventando il 25° Parco Nazionale in Italia, con risultati molto
buoni sia per quanto riguarda la tutela che per la valorizza-
zione dell'area. [ ... ]                           ...continua in seconda

L'ASSOCIAZIONE AMBIENTALISTA SOLLECITA L'ATTUAZIONE DELLA LEGGE. ANCHE I SINDACI SCRIVONO AL GOVERNO

Attacchi ai dipendenti comunali,
la dura condanna dei sindacati
Dura condanna dei sindacati Fp Cgil, Cisl Fp,

Uil Fpl e Csa Trapani nei confronti delle pa-
role usate dal consigliere comunale di Mar-

sala Andrea Marino nel corso del consiglio comunale
di martedì 14 dicembre. Nell'occasione, l'esponente
del movimento Via aveva pesantemente stigmatizzato
l’atteggiamento di una lavoratrice comunale, chie-

dendone lo spostamento e definendola “indegna di-
pendente, nemmeno buona per pulire i pavimenti”.
Tutto ciò, purtroppo, nel silenzio del segretario gene-
rale Andrea Giacalone, del presidente Enzo Sturiano,
degli assessori e degli altri consiglieri presenti in quel
momento a Sala delle Lapidi. [ ... ]

...continua in seconda

PARZIALE MARCIA INDIETRO DEL CONSIGLIERE MARINO. STURIANO SI SCUSA PER IL MANCATO INTERVENTO
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SECONDO IL SINDACATO DEI REGIONALI I DIPENDENTI “A” FANNO VIGILANZA NON PREVISTA

Personale utilizzato nelle turnazioni di vigilanza
dei parco archeologico Lilibeo di Marsala senza
la necessaria qualifica e senza il giusto inquadra-

mento. È la denuncia del sindacato Sadirs – a tutela dei
dipendenti regionali – che in una nota indirizzata tra gli
altri alla Corte dei Conti e alla Procura della Repubblica
ipotizza un potenziale “… danno erariale oltre che pos-
sibile reato per i comportamenti adottati dai vertici del
sito culturale”. Il Sadirs segnala l’uso improprio di per-
sonale di categoria “A”, ovvero personale che non di-
spone di alcuna autonomia professionale, nelle
turnazioni del personale di vigilanza, specificatamente
notturni e festivi, che vengono svolti dal personale di
categoria “C” e in subordine di categoria “B”. Nella
nota a firma del segretario generale Fulvio Pantano e
del segretario regionale aggiunto Giuseppe Salerno si
evidenzia che “... detto servizio di vigilanza viene reso

normalmente da personale di categoria “C”, ovvero in
possesso di idonea autonomia professionale e spesso
anche in possesso della qualifica di pubblica sicurezza.
Nel caso del Parco archeologico Lilibeo di Marsala, il
personale di categoria “A” viene “sistematicamente uti-
lizzato in sostituzione non necessaria in presenza di ade-
guato numero di lavoratori, del personale di categoria
“C”, realizzando, di fatto, un doppio danno funzionale
ed organizzativo, nonché dai risvolti erariali e di respon-
sabilità dirigenziale. Infatti – prosegue il Sadirs – per
poter inserire forzatamente il personale di categoria “A”
nelle turnazioni notturne e festive, il personale di cate-
goria “C” viene utilizzato in soprannumero in turnazioni
di vigilanza antimeridiani e pomeridiani, mentre il per-
sonale di categoria “A” inopinatamente viene utilizzato
nelle turnazioni di vigilanza notturni e festivi, sguar-
nendo il contingente numerico minimo necessario per

il servizio di accoglienza e fruizione ordinario e per
l’apertura delle sale al pubblico. Il danno oltre che evi-
dentemente di “immagine”, si rileva nel pagare dipen-
denti di categoria “C” per non fare la propria attività
istituzionale, esponendo oltremodo l’amministrazione,
stante l’utilizzo continuato in assenza di alcuna dispo-
sizione formale che ne legittimi l’uso, al riconoscimento
in sede giurisdizionale della differenza salariale per
l’utilizzo del personale di categoria A in mansioni pro-
prie delle categorie C/B, con inevitabile danno econo-
mico per le casse regionali”. Da qui la richiesta alla
magistratura e all’amministrazione regionale di accer-
tare quanto segnalato. Il Sadirs ricorda che “… sarebbe
dovuto intervenire il dirigente generale dei Beni cultu-
rali ma il silenzio dei vari organi si configura come si-
lenzio inadempimento e pertanto soggetti entrambi alle
conseguenze previste dal legislatore”. 

Parco Lilibeo, Sadirs: “Personale utilizzato nelle
mansioni superiori, si profila un danno erariale”

CONTINUA DALLA PRIMA /1 
[ Attacchi ai dipendenti comunali, la dura condanna
dei sindacati ] - Nonostante l'evidente gravità delle
espressioni pronunciate, nessuno si era infatti sentito in
dovere di prendere le distanze dal citato intervento. I se-
gretari delle quattro sigle sindacali, rispettivamente Vin-
cenzo Milazzo, Rosario Genco, Giorgio Macaddino e
Paolo Pagoto, hanno scritto e inviato una lettera al sin-
daco di Marsala Massimo Grillo in modo che prenda i
dovuti provvedimenti affinché gli impiegati comunali
vengano tutelati nel loro ruolo “che svolgono ogni giorno
con professionalità e dedizione assicurando servizi es-
senziali ai cittadini”. “Non è ammissibile – affermano –
affibbiare alle lavoratrici e ai lavoratori epiteti disdicevoli
nonché gravissime affermazioni che ledono la dignità
personale prima che professionale. Rigettiamo con forza

e determinazione quanto consumato in consiglio comu-
nale con il silenzio dei presenti”. Nella seduta di giovedì,
a onor del vero, c'è stata una parziale retromarsh da parte
del consigliere Marino, che in apertura è tornato sulle sue
parole, dicendo che non voleva “assolutamente offendere
le donne di Marsala” ma ribadendo – al contempo – che
i dipendenti “non possono permettersi di fare i padroni
del vapore”. A seguire, il presidente Sturiano si è scusato
per non aver ripreso l’intervento di Marino, spiegando di
non averlo ascoltato attentamente e di non averne colto i
passaggi contestati in quanto impegnato a parlare con la
vicepresidente Eleonora Milazzo e con il segretario Gia-
calone del successivo ordine dei lavori. Poi ha chiarito
che il pensiero del Consiglio comunale nei confronti dei
dipendenti e delle dipendenti municipali “è tutt’altro” ri-

spetto alle parole di Marino, da cui hanno preso le di-
stanze anche Lele Pugliese e Pino Ferrantelli. A nome
della giunta, poi, l’assessore Michele Milazzo ha affer-
mato che l’amministrazione con ha condiviso né i toni,
né i contenuti utilizzati dal consigliere di maggioranza.
“Chi viene eletto ha il massimo degli onori e della dignità
– ha affermato Milazzo – ma non ha più diritti degli altri.
C’è tempo e modo per confrontarsi, in maniera schietta
e leale. Non possiamo avallare affermazioni indotte da
foga o nervosismo. La linea di condotta deve sempre es-
sere quella del rispetto”. Stupisce, tuttavia, che né nella
seduta di martedì, né in quella di giovedì nessuna consi-
gliera abbia voluto far conoscere il proprio pensiero sul-
l’argomento, rinunciando a esprimere un contributo che
sarebbe senz’altro stato utile al dibattito.

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Legambiente: “Istituiamo il Parco delle Egadi e del
Litorale trapanese” ] - L'occasione offerta dal legislatore
nazionale non è stata fin qui colta dalla politica e dalla
pubblica amministrazione del territorio, che hanno pre-
ferito mantenere lo status quo, un po' per disinteresse, un
po' per il timore che potessero sorgere maggiori vincoli
nella fruizione di queste aree. Recentemente, Legam-
biente Sicilia e l'ex deputato nazionale Massimo Fundarò
si sono attivati per riprendere il discorso e qualche setti-
mana fa si sono fatti promotori di un'iniziativa per solle-
citare il Ministro dell'Ambiente, della Tutela del Territorio
e del Mare Sergio Costa a riattivare il procedimento isti-
tutivo del Parco delle Egadi e del litorale trapanese, fa-
cendo pervenire al rappresentante dell'esecutivo Draghi
una missiva firmata da 14 sindaci del territorio (Marsala,
Petrosino, Alcamo, Mazara, Erice, San Vito Lo Capo,
Castellammare del Golfo, Calatafimi Segesta, Trapani,
Paceco, Valderice, Custonaci, Castelvetrano, Campo-
bello). L'unico tra gli amministratori potenzialmente in-

teressati dal progetto a non aver firmato la nota è stato
Francesco Forgione, primo cittadino di Favignana.
“L'istituzione del Parco porterebbe enormi vantaggi, sia
da un punto di vista ambientale, che economico – sotto-
linea il presidente del circolo Marsala Petrosino di Le-
gambiente, Giuseppe Marino -. In altre zone d'Italia, non
a caso, alcune città hanno fatto di tutto per farsi inserire
all'interno dei Parchi nazionali. Qui, invece, a 14 anni
dalla legge che dava il via libera all'istituzione di questi
nuovi Parchi in Sicilia, ha prevalso il lassismo, da parte
della politica e della pubblica amministrazione”. Per Ma-
rino, qualora andasse in porto, si tratterebbe di uno stru-
mento prezioso anche per valorizzare l'area dello
Stagnone e le saline di Marsala e Trapani, superando i
noti problemi riguardanti la gestione della Riserva. Il cir-
colo locale di Legambiente, tuttavia, manifesta il proprio
stupore per la posizione espressa dall'amministrazione
comunale di Favignana, che tende ad opporsi: “Non c'è
potere di veto, ma è chiaro che la mancanza di unità non

aiuta il progetto ad avanzare – aggiunge Giuseppe Ma-
rino -. Non capiamo questa posizione, peraltro saremmo
pure d'accordo ad assegnare la sede del Parco a Favi-
gnana. Opporsi a questa prospettiva significa porre un
freno allo sviluppo del territorio, se pensiamo ai vantaggi
che ha avuto Pantelleria dall'istituzione del Parco, a par-
tire dal 2016”. In quest'ottica, vale la pena ricordare che
il Programma Parchi per il clima, finalizzato alla mitiga-
zione e all’adattamento ai cambiamenti climatici, ha pro-
mosso, per la prima volta nel 2019 e successivamente nel
2020 e nel 2021, interventi di efficientamento energetico,
mobilità sostenibile, mitigazione e adattamento ai cam-
biamenti climatici mettendo a disposizione dei Parchi na-
zionali importanti risorse finanziarie: 87 milioni di euro
nel 2019, 88 milioni nel 2020, 100 nel 2021. Conclude
Giuseppe Marino: “Possiamo dire anche che siamo con-
vinti che porteremo tutti gli attori nella direzione di rea-
lizzazione del parco, perchè questo darà vantaggi a tutti.
Si tratta di una strategia win-win”.
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ABBATTIMENTI E AGEVOLAZIONI DOVRANNO ESSERE VOTATI DAL CONSIGLIO 

Via libera della Giunta
Municipale di Petro-
sino alle agevolazioni

per la riduzione della Tari
2022 in favore delle utenze
domestiche. L’Amministra-
zione comunale ha approvato
il relativo regolamento, che
nei prossimi giorni passerà al
vaglio del Consiglio Comu-
nale. Si tratta di un intervento
che punta a mitigare le diffi-
coltà economiche e sociali
delle famiglie provocate dalla

pandemia da Covid-19. Il re-
golamento approvato dalla
Giunta prevede un abbatti-
mento della quota variabile
della Tari 2022 proporzionata
all’indicatore Isee nel se-
guente modo: riduzione del
100% della quota variabile
della Tari per i nuclei familiari
con Isee non superiore a 5
mila euro; riduzione del 50%
della quota variabile della Tari
per i nuclei familiari con Isee
compreso tra 5.000,01 e

10mila euro; riduzione del
30% della quota variabile
della Tari per i nuclei familiari
con Isee compreso tra
10.000,01 e 15mila euro.
Dopo l’esame e l’eventuale
approvazione del Regola-
mento da parte del Consiglio
verrà pubblicato un apposito
avviso sul sito internet del Co-
mune di Petrosino contenente
tutte le informazioni necessa-
rie per la presentazione della
richieste di agevolazione.

Petrosino: la Giunta approva
le riduzioni della Tari 2022 DATI IN PROVINCIA

DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

1.957ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

17 Dicembre Differenza
rispetto al 16 Dicembre

+105

1.195 -297

25 +1

20.680 +58

438 0

337 +11

12 +1

ATTO VANDALICO CHE RALLENTERÀ I LAVORI E LA RIPRESA DEL TRANSITO A DOPPIA CORSIA

“Èincredibile questo atto vandalico ai
danni della collettività. Persegui-
remo gli autori e stiamo già accele-

rando gli interventi di riparazione per
ripristinare al più presto la percorribilità del-
l’importante arteria viaria”. Lo afferma il sin-

daco Massimo Grillo appresa la notizia del-
l’atto vandalico, già denunciato alle Autorità,
in danno alla pubblica rete elettrica lungo lo
Scorrimento veloce Marsala-Aeroporto V. Flo-
rio. Ignoti hanno prima forzato le lamiere di
copertura dei fili elettrici a servizio della gal-

leria SS Filippo e Giacomo, poi hanno reciso i
cavi che ne alimentano l’illuminazione. “Un
grave danno - afferma l’assessore Arturo Gal-
fano - che prolungherà ancora la ripresa del
transito veicolare sullo Scorrimento Veloce,
già programmato per lunedì prossimo".

Recisi i cavi della galleria SS Filippo e Giacomo
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L’AMMINISTRAZIONE PRESENTERÀ IL PROGETTO “MEDITERRANEA” CON FAVIGNANA E SAN VITO

La crescita delle pre-
senze turistiche nel-
l’anno ancora in

corso, conferma quanto
alto sia il richiamo di visi-
tatori verso Marsala che
deve il suo appeal princi-
palmente a storia, cultura,
archeologia, natura. Tutte
peculiarità che la vetrina
della BIT Milano può ulte-
riormente valorizzare. “È
un’opportunità che co-
gliamo per presentare in un

contesto internazionale
Marsala a 360 gradi – af-
ferma il sindaco Massimo
Grillo -. Ma è anche l’oc-
casione per illustrare la
nuova progettualità turi-
stica in corso”. Il riferi-
mento è al progetto
“Mediterranea” che vede
assieme Marsala, Favi-
gnana e San Vito Lo Capo.
I tre Comuni sviluppe-
ranno giornate di promo-
zione turistica che saranno

istituzionalizzate con un
Protocollo d’Intesa. Ad in-
tervenire anche il sindaco
delle Egadi, Francesco
Forgione: "Un progetto in
itinere che dovrà coinvol-
gere tutte le istituzioni ter-
ritoriali interessate ad un
percorso di promozione
culturale, ambientale e cu-
linario" e il primo cittadino
di San Vito Lo Capo, Giu-
seppe Piraino: "… la voca-
zione turistica dei tre

Comuni trova una sintesi
perfetta nel progetto Medi-
terranea". Nel corso della
Borsa Internazionale del
Turismo (13-15 febbraio),
sarà la società Feedback a
curare gli aspetti organiz-
zativi mettendo a disposi-
zione moduli di un’area
espositiva in cui saranno
pure presenti altri Comuni
ed enti. Previste degusta-
zioni, web tv/diretta strea-
ming di uno spazio

promozionale, l’organizza-
zione di un evento serale e
appuntamenti con buyer.
“Saranno anche coinvolti i
nostri operatori turistici –
afferma l’assessore al Turi-
smo Oreste Alagna – per la
presentazione di pacchetti
vacanze in coincidenza con
le manifestazioni in pro-
gramma e per la promo-
zione di itinerari
esperienziali alla scoperta
del nostro territorio”.

Marsala alla Bit Milano per la promozione turistica 

E’ stato piantumato nel giardino storico
dell’Istituto Agrario e Alberghiero
“Abele Damiani”, un giovane esem-

plare di Ficus macrophilla columnaris ma-
gnoloides, ottenuti dalla moltiplicazione
dell’albero di Giovanni Falcone in via Notar-
bartolo a Palermo, pianta simbolo della lega-
lità e della lotta alla mafia. A beneficiare degli
esemplari, 102 scuole siciliane che hanno

partecipato al progetto “Un albero per il fu-
turo”. Finalmente nel corso di una iniziativa,
la scuola ha piantato l’alberello assieme ad
una rappresentanza dell’Istituto Agrario gui-
data dal preside Domenico Pocorobba, alla
presenza dell’assessore alla Pubblica Istru-
zione del Comune di Marsala, Antonella
Coppola, e del deputato regionale Stefano
Pellegrino. 

Il giardino del “Damiani” ha il suo ‘albero di Falcone’
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CON L'ASSOCIAZIONE PRO MISERICORDIA A LARGO SAN GIROLAMO

L’Associazione Pro Misericordia - in attesa di
poter realizzare l’edizione tradizionale con i
consueti quadri in scena - porta in alcune

città trapanesi l’iniziativa “Bibbia al Parco”. L’in-
tento è di trasformare un momento di difficoltà in
un momento di promozione per le attività svolte
dall’associazione. Il presepe vivente itinerante pre-
vede la rappresentazione di un unico quadro sul
tema “L’attesa”. Dalle ore 18 alle 22 la scena si
potrà visitare presso gli scavi di Largo San Giro-
lamo il 2 gennaio 2022. L’iniziativa rientra nel car-

tellone di eventi organizzato dal Comune di Mar-
sala, Assessorato Turismo e Spettacolo. 

Bibbia nel Parco, presepe vivente
itinerante a Marsala il 2 gennaio

CONCERTO DEI MUSICISTI DEL CORSO TENUTO A MARSALA DAL MAESTRO BONO

La musica sinfonica torna a Marsala domenica
19 dicembre alle ore 19.30, al Teatro Impero
l'Orchestra filarmonica OFUS (Orchestra Fi-

larmonica UCIIM Sicilia),  composta da 60 ele-
menti e diretta dal M° Antonio Giovanni Bono,
eseguirà la suite sinfonica "Scheherazade" di Rim-
skij-Korsakov. E' il concerto finale del primo ciclo
del corso di formazione per professori d’orchestra
Music OF US, promosso dal Coordinamento Se-
zione Musica UCIIM Sicilia (Co.Se.MUS), in com-
partecipazione e con il patrocinio del Comune di

Marsala. Un evento ispirato alle “Mille e una
notte”. “Nasce un nuovo organismo artistico-cultu-
rale da Marsala - afferma il Maestro Bono - che
saprà prendersi cura della musica valorizzandone
tutte le possibili implicazioni e declinazioni espres-
sive”. Nel 2022 inizierà il secondo ciclo del corso
dal titolo “Sulle orme di Mahler” e verterà sullo stu-
dio di una delle opere sinfoniche del compositore
austriaco. Sponsor dell’evento, Banca Don Rizzo e
Cantina Donnafugata. Ingresso libero con super
green pass (vaccino). 

Domani il Teatro Impero accoglierà
l’Orchestra OFUS con "Scheherazade" 

L'Istituto d'Istruzione Supe-
riore "Abele Damiani" di
Marsala organizza oggi e

domani nei locali della sede cen-
trale di via Trapani e presso la suc-
cursale di contrada Cuore di Gesù

(indirizzo “Servizi per l'agricoltura
e lo sviluppo rurale”), due giornate
di Open Day per far conoscere la
scuola alle famiglie e agli studenti
delle terze classi delle scuole
medie del territorio. Oggi scuola

aperta dalle 16 alle 19, domani, do-
menica 19 dicembre, dalle 10 alle
13 e dalle 16 alle 19.   Sarà questa
l'occasione per visitare i nuovi la-
boratori e per effettuare l’iscri-
zione per l’anno scolastico

2022/2023, anche ai corsi serali di
Alberghiero e Agrario con l’oppor-
tunità di conseguire il diploma in 3
anni. L’Open Day si svolgerà nel
pieno rispetto delle normative anti-
Covid. 

Open Day all’Agrario e Alberghiero “Damiani” per le terze medie



PAG. 7 SABATO 18 DICEMBRE 2021SPORT •  MARSALA C ’È  •

Torna a giocare al PalaBellina, nella pe-
nultima giornata di regular season del
Campionato di B2 di Volley Femminile

girone P, la GesanCom Fly Volley Marsala che
sabato 18 dicembre affronterà l' U.S. Volley Pa-
lermo di Coach Linda Troiano, ultimo in clas-
sifica. L'ingresso sarà possibile soltanto dopo

aver mostrato il Green Pass. La diretta strea-
ming dell'incontro, con inizio dalle 18, sarà
possibile seguirla, sabato 18 dicembre, dal pro-
filo Facebook “Fly Volley Marsala" con la te-
lecronaca di Oreste Pino Ottoveggio. Dirigerà
la gara la Sig.ra Vincenza Damiano coadiuvata
dalla Sig.ra Milena Pazzi.

Volley: la Fly Marsala incontrerà Medtrade Palermo

CALDARELLA SECONDO AL CAMPIONATO ITALIANO, CIALONA PRIMO AL SUD ITALIA

Lo scorso fine settimana
il gruppo sportivo Ren-
dokidojo/Trinacria Bjj

di Marsala è stato impegnato in
due competizioni: il Campio-
nato nazionale Fijlkam di Jiu
Jitsu, svoltosi ad Ostia ed il tro-
feo Sud Italia di Kickboxing a
Vibo Valentia. Il gruppo con
due atleti in gara ha conqui-
stato ottimi piazzamenti sul
podio. Francesco Caldarella ha
ottenuto l’argento al Campio-
nato Italiano, mentre Troy Cia-
lona si è aggiudicato l’oro al
Trofeo Sud Italia.

Gruppo Trinacria conquista oro
e argento in due competizioni

ALLO STADIO DI PACECO GLI AZZURRI SE LA VEDRANNO CON LA SECONDA IN CLASSIFICA

Reduci dalla incoraggiante
vittoria contro il Cui Pa-
lermo, la Dolce Onorio

Marsala torna in campo allo Stadio
“Giovanni Mancuso” di Paceco in
quanto il Municipale “Nino Lom-
bardo Angotta” risulta ancora non
agibile. Si gioca per la 15ª gara del
Campionato di Eccellenza Girone
A, dove gli azzurri di Danghio in-
contreranno il Don Carlo Misil-
meri. Partita molto ostica visto che
il Don Carlo è secondo in classi-
fica a pari merito con la Nissa e a
meno 3 dalla prima, l’Akrakas.
Ma domenica 19 dicembre, alle
ore 15, si farà il possibile per ono-
rare la maglia. Dopo la partita in
trasferta contro i palermitani, il
Marsala ha ritrovato un pò di co-

raggio, lasciando l’ultimo posto in
classifica e portandosi al penul-
timo a quota 6 punti. La zona Play
Out è sempre stata lì e non abban-
donerà i lilybetani, ma provare a
non esser più fanalino di coda po-
trebbe aprire degli spiragli. Ad ar-
bitrare la gara Paolo Lo Surdo
sezione di Messina, coadiuvato dai
guardalinee Pierluigi Fazzi della

sezione di Enna e Federico Princi-
pato della sezione di Agrigento.
Per quanto riguarda lo Stadio Mu-
nicipale, l’assessore al ramo, Mi-
chele Gandolfo, aveva fatto sapere
circa un mese e mezzo fa che si at-
tendeva il responso della Commis-
sione provinciale Pubblici
Spettacoli. Ma ad oggi ancora nes-
suna notizia. 

Il Marsala Calcio torna in campo
domani con il Don Carlo Misilmeri
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SCUOLA SECONDARIA DI 1° GRADO “GIUSEPPE MAZZINI”
"Piano La scuola d’estate. Un ponte per il nuovo inizio” MIUR art. 31 comma 6

La scuola riapre le porte e mostra la sua offerta formativa ai genitori e agli alunni delle quinte delle scuole primarie

del territorio. L'open day si terrà il 12 gennaio in orario pomeridiano.

Per partecipare occorre prenotarsi contattando la segreteria della scuola

L
a tecnologia a servizio della

didattica costituisce oggi un

elemento imprescindibile per

rendere le attività scolastiche coin-

volgenti, interessanti e stimolanti

per le studentesse e gli studenti. E

in questo senso la scuola media

Mazzini oggi può vantare una do-

tazione tecnologica davvero al-

l’avanguardia; Lim in ogni classe,

schermi interattivi, cablaggio di

tutto l’istituto, aula 3.0, laboratorio

di informatica fisso e mobile, labo-

ratorio di robotica educativa, bi-

blioteca diffusa e digitalizzata

rappresentano delle risorse fonda-

mentali per l’attuazione di una di-

dattica innovativa in grado di

garantire ai giovani l’acquisizione

di tutte quelle competenze neces-

sarie a vivere il futuro da protago-

nisti. Negli anni la scuola ha sfrut-

tato tutte le risorse economiche di-

sponibili per ampliare il proprio

patrimonio tecnologico e nei pros-

simi mesi è previsto un ulteriore in-

cremento grazie ai fondi del

decreto Mezzogiorno e ai finanzia-

menti europei. Tra le dotazioni più

recenti meritano di essere annove-

rate il laboratorio di robotica edu-

cativa, che attraverso le attività di

coding intende sviluppare il pen-

siero logico e computazionale e la

biblioteca digitale con il servizio di

prestito MLOL, che offre un ampio

patrimonio di ebook gratuiti a di-

sposizione degli alunni. Inoltre,

grazie ai finanziamenti PON Digital

board e reti cablate, tutti gli am-

bienti saranno dotati di monitor

touch screen e la rete sarà ulterior-

mente potenziata. Al tempo stesso

si intende portare avanti la realiz-

zazione delle classi “senza zaino”,

in cui è previsto in classe l’impiego

della versione digitale dei manuali

scolastici così da ridurre il conte-

nuto dello zaino ai soli quaderni ed

eserciziari, e destinando, in linea

di massima, l’utilizzo la versione

cartacea al solo ambiente dome-

stico, così che i “nativi digitali” non

perdano comunque l’esperienza

formativa del libro “tradizionale”.

Innovazione: alla scuola “Mazzini” il futuro è già presente

I
l 13 e il 14 dicembre la scuola

ha aperto le porte al territorio

e ha mostrato la propria of-

ferta formativa ai genitori e agli

alunni delle classi quinte della

scuola primaria. Qui è stato pos-

sibile cogliere la qualità della pro-

posta formativa: dal laboratorio di

scienze in cui vengono sperimen-

tate nozioni di fisica e di chimica,

alla palestra che favorisce il be-

nessere fisico e la socializza-

zione; dall’applicazione dell’infor-

matica allo studio della storia con

l’utilizzo dei visori di realtà vir-

tuale che consentono agli alunni

di immergersi nel passato per

comprenderne le dinamiche, allo

studio della geografia e dell’ita-

liano attraverso applicazioni che

rendono più coinvolgente lo stu-

dio; dai laboratori di arte e di mu-

sica che favoriscono la creatività

e la libera espressione delle

emozioni, alla robotica che con-

tribuisce allo sviluppo del pen-

siero computazionale. Di grande

rilievo anche lo studio delle lin-

gue straniere che mirano all’in-

ternazionalizzazione attraverso

la partecipazione a progetti di ca-

rattere europeo come l’Erasmus

e alle diverse iniziative di mobili-

tazione all’estero da esso previ-

ste. Il filo conduttore di tutte que-

ste iniziative formative è quello di

garantire il benessere a scuola a

ciascun  alunno in un ambiente di

apprendimento sereno e confor-

tevole in cui ognuno possa speri-

mentare se stesso e la propria

relazione con l’altro in un clima di

socializzazione e di inclusione.

La Scuola media “G. Mazzini” apre le porte al territorio

L
a scuola che si confi-

gura come “classroom

anywhere”. Questa è

l’esperienza che hanno vis-

suto gli studenti della scuola

Mazzini all’interno del mo-

dulo "Dal testo al contesto",

rientrante nel progetto PON

"Apprendimento e socialità.

Dire fare, sperimentare".

L’affascinante percorso di-

dattico ha portato gli stu-

denti e le studentesse ad

avvicinarsi alle proprie ra-

dici, approfondendo la cono-

scenza di due importanti

momenti storici della propria

città: il periodo romano e il

Risorgimento e la figura di

Garibaldi. Attraverso la rico-

struzione e l’analisi di fonti

storiche, le visite guidate a

luoghi significativi e gli in-

contri con l’archeologa Rita

Canino e con la professo-

ressa Francesca La Grutta, i

ragazzi ha sperimentato il

valore dell’apprendimento in

situazione, che li ha visti

soggetti attivi del  loro pro-

cesso di apprendimento.

Apprendimento in situazione: alla scoperta di Marsala


